

Témoignage sur la vie commune

Lorsque s'est posée pour moi la question de la vocation je cherchais uniquement à suivre le Christ, à rester avec lui et à offrir ma vie avec lui pour le monde. J'aimais l'enseignement mais je me sentais attirée plutôt par la vie monastique. Avec l'aide de mon père spirituel j'ai cherché un monastère. J'en ai visité trois, j'ai eu le coup de foudre pour le nom « Bénédictines de Notre-Dame du Calvaire ».

Quand je suis entrée j'étais jeune, naïve et pleine d'enthousiasme. En voyant la communauté j'avais l'impression de vivre la parole de l'Évangile « Voyez comme ils s'aiment ».

Les difficultés de la vie commune, différences d'idées, de sensibilité, tempéraments plus ou moins difficiles ne m'ont pas ébranlée. Je venais d'une famille nombreuse et je savais que dans le mariage il y avait aussi des épreuves.

Aujourd'hui nous avons beaucoup plus d'occasions d'échanger, de prendre des décisions ensemble, de mieux nous connaître. J'aime la vie commune telle que la présente saint Benoît :

Cherche la paix, poursuis la (Prol.)

Il faut consulter tous les frères car souvent Dieu révèle à un plus jeune ce qui est meilleur. Les frères donneront leur avis en toute humilité (RB 3).

Le serviteur fidèle doit tout supporter pour le Seigneur, même les adversités... en toutes ces épreuves nous remportons la victoire grâce à celui qui nous a aimés (RB 7).

Que personne ne soit troublé ni contristé dans la maison de Dieu (RB 31). Que tout soit commun à tous (RB 33).

Les frères se serviront mutuellement (RB 35).

On prendra soin des malades avant tout et par-dessus tout (RB36).

Ils s'honoreront mutuellement avec prévenance ; ils supporteront avec une très grande patience les infirmités d'autrui, tant physiques que morales; nul ne recherchera ce qu'il juge utile pour soi mais bien plutôt ce

qui l'est à autrui. Ils ne préféreront rien à l'amour du Christ, qu'il nous conduise tous ensemble à la vie éternelle (RB 72).

Comment se traduit cette vie commune ?

Nous prions ensemble, nous prenons nos repas ensemble, nous travaillons pour gagner notre vie et pour assurer tous les services de la maison.

Chez nous j'aime l'équilibre entre la vie commune et la vie personnelle.

A notre époque d'individualisme il me semble important qu'on puisse témoigner qu'une vie communautaire est possible grâce à l'aide du Seigneur. Nous sommes toutes différentes mais nous avons le même appel et le même but. Tous les soirs nous avons la possibilité de nous demander pardon des petits heurts qui auraient pu arriver dans la journée. Lorsque chacune prend à cœur de s'oublier pour rendre les autres heureuses, alors on fait l'expérience de grandir en humanité. Notre Dieu est Trinité, échange de dons et nous sommes créés à son image. Nous ne pouvons réellement nous épanouir qu'en vivant à notre tour cet échange de dons.

Sr Paula, bénédictine,
Bouzy la Forêt

